



SUMA VOTOS DEL PRD

'AMARRA'
MORENA
APROBACIÓN
DE LA LEY
MILITARISTA.

CON VOTOS DE ALIADOS, DEL PRI Y HASTA DEL PRD

Amarra Morena aprobación de la reforma militarista

**Perfilaban avalarla sin
contratiempos en la
madrugada; aceptan
'candados' del Senado**

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

En medio de gritos y descalificaciones entre legisladores de la oposición y de la cuarta transformación, el pleno de la Cámara de Diputados garantizaba anoche la aprobación de trámite y sin sobresaltos, durante la madrugada de este jueves, del dictamen de la reforma constitucional que prolonga hasta 2028 la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública como parte de la Guardia Nacional.

Con la operación política del titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, y de Morena, la mayoría parlamentaria de la alianza Juntos Haremos Historia logró fracturar también al PRD en San Lázaro, y cuatro de sus 15 diputados —María Chávez, Mauricio Prieto, Edna Díaz y Javier Huacus— votarían a favor del dictamen, según anunció este último. Diputados de Morena, PRI,

PVEM, PT y PRD anticiparon que se "allanaron" a todo lo que redactaron y corrigieron los senadores, aceptaban los "candados" impuestos y no le cambiarían "ni una coma", por lo que el dictamen sería enviado directamente al Ejecutivo, una vez que agotaron la discusión en lo general, pasaron a lo particular y se emitiera una sola votación.

Legisladores de diversos grupos parlamentarios enlistaron 74 reservas —con igual número de oradores— o propuestas de modificación al decreto, pero el coordinador de la mayoría de Morena, Ignacio Mier, adelantó que no se aceptaría una sola modificación, que no se harían "cambios a los cambios y agregados hechos por el Senado", como cámara revisora, para que los diputados, como cámara de origen de esta reforma, voten, aprueben y envíen el documento de inmediato al Ejecutivo para su publicación.

Al presentar el dictamen en tribuna, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Ramiro Robledo, de Morena, argumentó

que "vale la pena apoyar las adiciones que hicieron los senadores" —a la iniciativa de reformas impulsada por el PRI y por Morena, principalmente— y llamó a la oposición "a permitir que México profesionalice sus policías locales y que se consolide la Guardia Nacional".

Desde el PRI, el diputado y dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno, sostuvo —en medio de fuertes críticas del PAN, MC y PRD— que "ha sido la congruencia lo que nos ha conducido hasta ahora y lo que hemos hecho como partido, como grupo parlamentario y como legisladores".

Sin embargo, diputados del PAN, MC y PRD argumentaron que no son suficientes los "candados" que puso el Senado, que no existe una reglamentación clara para la actuación de los militares en las calles y que la medida representa sólo el fracaso de las políticas de seguridad del actual gobierno, que carece de estrategia para combatir al crimen en el país. Los diputados panistas mostraron en tribuna pancartas con frases como "Sí a la democracia" y "Sí a la paz".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL FINANCIERO	PP-38	13/10/2022	LEGISLATIVO



La confirmación. El líder nacional del PRI y diputado federal, Alejandro Moreno, se mantuvo en su postura de apoyar la labor de las FFAA en seguridad pública.

Sus palabras. "Ha sido la congruencia lo que nos ha conducido hasta ahora y lo que hemos hecho como partido, como grupo parlamentario y como legisladores", aseguró.



RECLAMO. Diputados panistas se manifestaron con pancartas contra la militarización, ayer, en San Lázaro.